
令和 6 年度 第 1回にかほ市地域公共交通活性化協議会 

会 議 録 

 

令和 6 年 5月 24 日（金） にかほ市役所 象潟庁舎 大会議室 

午後 1 時 30 分開会 

事務局 

(総務課長) 

ご案内の時間になりましたので、ただ今から令和６年度第 1回にか

ほ市地域公共交通活性化協議会を開会いたします。 

はじめに、皆様へ新たに委員と委嘱状を交付させていただきます。 

今年度から新たに委員としてご承諾いただいた方々へ対しまして、

また、任期満了となられた委員の方々へ新たに委嘱状を交付いたしま

すが、時間の関係上、予め委嘱状を自席へ配布させていただいており

ますので、そちらをもって委嘱状の交付とさせていただきます。ご了

承願います。 

また、本日の出席委員のご紹介に関しましても、お配りの「出席者

名簿」及び「席次表」をもって、ご紹介に代えさせていただきますの

で、併せてご了承くださいますようお願いいたします。 

なお、新年度を迎えまして、新たに委員としてご出席された皆様に

つきましては、本協議会の趣旨を御理解いただきまして、何卒ご協力

の程をお願いいたします。 

開会にあたりまして会長であります本田副市長よりご挨拶申し上

げます。 

本田会長 会長あいさつ 

事務局 

(総務課長) 

ありがとうございました。 

これからは議事の審議となりますが、規約第９条第１項の規定によ

り、会長が議長となりますので、このあとの進行につきましては、会

長よりお願いいたします。 

本田会長 それでは、規約に従いまして、私が議長を務めさせて頂きますので、

しばらくの間どうぞご協力をよろしくお願い致します。 

まず始めに、本日の会議ですが、出席頂いている委員の人数は現時

点で２０名となっております。過半数に達しておりますので、規約第

９条第２項により、会議は成立しておりますことをご報告致します。 

それでは案件第 1号「副会長及び監事の選任について」事務局より

報告をお願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 
事務局説明 「副会長及び監事の選任について」 

本田会長 只今事務局から説明がございました。本協議会の会長及び監事につ

きまして、互選ということでありますが、如何致しましょうか。 

特にご意見が無いようであれば、事務局に案を委ねたいと思います

が、事務局案がございましたら報告お願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 
事務局案の報告 



本田会長 事務局案の報告がございました。従前と同様に副会長には、にかほ

市商工会の渡部委員、また監事については、大橋委員と伊東委員との

案がございましたが、皆様いかがでしょうか。 

 異議なし 

本田会長 異議なしの声をいただきましたので、副会長には名簿番号１９番渡

部委員、監事には名簿番号１２番大橋委員、１７番伊東委員にお願い

しと思いますので、何卒よろしくお願いいたします。 

それでは次に案件第２号令和５年度事業報告及び決算報告につい

て事務局より説明をお願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 
事務局説明「令和５年度事業報告及び決算報告」 

本田会長 只今事務局から報告がありましたが、案件第２号の関連報告となり

ますので、監事の方から会計監査報告をお願いいたします。 

監事（伊東委員） 会計監査報告 

本田会長 

 ありがとうございました。案件第２号につきまして、会計監査報告

を含めまして報告がございましたが、只今の報告に関しましてご意見

ご質問等ございますか。 

 質問・異議なし 

本田会長  ご質問等無いようですので、案件第２号については内容等ご確認い

ただいたとしまして、次に案件第３号令和６年度事業計画（案）及び

予算（案）について事務局の説明をお願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 
事務局説明「令和６年度事業計画（案）及び予算（案）」 

本田会長 
それでは、只今ご説明のありました案件第３号につきまして、ご質

問やご意見等がございましたらお願いいたします。 

 質問・異議なし 

本田会長  ご質問等無いようですので、案件第３号につきまして承認といたし

ます。（案）の削除をお願いいたします。 

 次に案件第４号 AI オンデマンド交通「チョイソコにかほ」実証運

行について事務局の説明をお願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 

事務局説明 

「AI オンデマンド交通「チョイソコにかほ」実証運行について」 

本田会長 

それでは、只今ご説明のありました案件第４号につきまして、内容

の確認等も含めまして、ご質問やご意見などがございましたら、お願

いいたします。 

本田会長  実証内容から利用人数またコスト面などトータル的に考慮しまし

て、また新たな方向へ研究、模索していくことになろうかと思います。 

 もし特段のご質問等が無いようであれば、案件第４号について承認

ということでよろしいでしょうか。 



 異議なし 

本田会長 ありがとうございます。 

それでは次に案件第５号「にかほ市コミュニティバスのダイヤ改正

について」であります。事務局より説明をお願いします。 

事務局(総務課

佐々木) 

事務局説明 

「にかほ市コミュニティバスのダイヤ改正について」 

本田会長 

只今ご説明のありました案件第５号につきまして、説明がありまし

たが、先ほどの案件第４号チョイソコにかほの実証実験終了後の上浜

地区の交通の確保という案になります。 

これまでの上浜地区は、朝夕のみを定時定路線のコミュニティバス

で運行し、日中はチョイソコにかほのオンデマンド交通とハイブリッ

ドの交通体系となっていたところを、すべて定時定路線のコミュニテ

ィバスで対応するという点と、象潟駅前発を道の駅ねむの丘まで起点

終点を延線する点が主な改正内容となります。 

皆様からご質問やご意見などがございましたら、お願いいたしま

す。 

利用者代表 伊

東委員 

５便について、土曜日は運休になると思いますが、土曜日に中学生

が部活の帰りなどで、この５便を利用することは無いのでしょうか。 

事務局（総務課

佐々木） 

現在の利用状況や、他路線の同様の時間を運行しているコミバスの

利用状況から、中学生の部活帰りで利用している実績が近年は無いの

で、５便については土曜日運休としております。 

本田会長 他にご質問等がございましたら、お願いいたします。 

本田会長 

他に無いようでしたら、案件第５号につきまして、承認といたしま

す。それでは次に案件第６号「にかほ市地域公共交通計画の修正につ

いて」事務局の説明をお願いいたします。 

事務局(総務課

佐々木) 
事務局説明「にかほ市地域公共交通計画の修正について」 

本田会長 
それでは、只今ご説明のありました案件第６号につきまして、ご質

問やご意見などがありましたらお願いいたします。 

本田会長 

すでに完成している公共交通計画に本日提示した案件を追加する

ということになります。 

よろしいでしょうか。特に無いようであれば案件第６号につきまし

て、承認といたしますがよろしいでしょうか。 

 異議なし 

本田会長 事務局で準備しておりました案件につきましては、すべて終了いた

しましたが、折角の機会ですので、本日お集まりの皆様から何か報告

等ございましたらお願いいたします。また、全体を通して質問等あり

ましたらお願いいたします。 

事務局（総務課

佐々木） 

免許返納率について把握したいので、後ほど警察署担当の方とやり

取りさせてもらいますが、やはり年々免許返納率は増えているもので



しょうか。 

小幡委員 
徐々に増えては来ている感はありますが、後ほどデータで報告した

いと思います。 

事務局（総務課

佐々木） 

後ほど改めて連絡させてもらいますので、よろしくお願い致しま

す。 

市橋委員 

コミュニティバスを院内小学生が登下校で利用しているが、6 時限

の際に、僅かに時間が合わず乗り遅れる。乗り遅れると次のバスが２

時間後になるため、何とか考慮できないものか。あるいは、スクール

バス等での対応はできないものか。学校運営協議会でも話題になって

いましたので、ご意見としてよろしくお願いいたします。 

本田会長 只今のご意見に関しては、実態を改めて確認した上で、対応出来る

かなども含めて調整させていただきます。 

伊東委員 AI オンデマンド交通に関して、実証実験が終了となりましたが、市

内では、もう同様の実証実験は行わないのでしょうか。行う可能性も

ありますか。 

本田会長 私から申し上げますが、やらないとこの場で断言するものではな

く、今回の上浜地区に関しては、利用実態が低調であった事やコスト

面等を考慮して、一旦終了となりますが、オンデマンドが良いのか、

または他のものが良いのかこれから引き続き検証していくこととし

ております。選択肢として排除しているものではないが、今の上浜地

区にはおいては、まだ馴染まないのかと思っております。 

伊東委員 AI オンデマンド交通に関して、もう１点ですが、利用実績について

もう少し詳しいデータを知りたいとなれば事務局に伺えばよいです

か。 

事務局（総務課

佐々木） 

一通りシステムを介して予約受付や管理を行っているため、ある程

度詳細なデータを集められていますので、ご要望に沿うデータがあれ

ば提供することは可能ですので、お問い合わせください。 

本田会長 他に無いようであれば、これをもちまして第１回にかほ市地域公共

交通活性化協議会を終了いたします。 

お帰りの際は、事故等に十分お気をつけてください。 

本日はお忙しい中ご出席いただきまして、ありがとうございまし

た。 

（午後２時３６分閉会） 

 


